## Colombia y EE. UU. firman acuerdo en materia energética

Un memorando de entendimiento con el fin de establecer un marco de cooperación en asuntos energéticos entre Colombia y Estados Unidos fue firmado por representantes de las autoridades de los dos países.

El acuerdo permitirá desarrollar actividades de cooperación como la prestación de asistencia técnica, el intercambio de conocimientos e información y el ofrecimiento de capacitación y servicios, para impulsar, principalmente, la transformación energética, informó el Ministerio de Minas y Energía.

El memorando fue firmado en el marco de la cumbre Concordia Américas 2019. Análisis de funcionamiento del mercado eléctrico e iniciativas de modernización, iniciativas de digitalización y descentralización del sector eléctrico y asistencia en subastas de energía, incluidos los requisitos de precalificación, son algunas de las áreas de cooperación comprendidas en el memorando.

El análisis de funcionamiento del mercado eléctrico es una de las áreas de cooperación contempladas en el memorando.

manda de nuevos bienes saldremos beneficiados".

En el caso colombiano, un golpe a la cotización del café podría ser más nocivo que al petróleo. El sector petrolero ya se ha sabido adaptar a precios mucho menores a los actuales, pero con los niveles de hoy los cafeteros ni siquiera cubren los costos de producción. Para seguir operando dependen de los más de \$250.000 millones en apoyos que ha destinado el Gobierno para amortiguar el impacto, por lo que una caída aún mayor en el precio del grano dejaría en peores aprietos a las 500.000 familias colombianas que trabajan en esta actividad.

Sin embargo, para la directora de la Cámara de Comercio Colombo Americana (AmCham), María Claudia Lacouture, existen posibles ganancias para Colombia en esta guerra comercial: "Identificamos que, de las 5.745 partidas (productos chinos) impactadas con los aranceles estadounidenses, Colombia puede exportar 740 a Estados Unidos, por lo que, siempre y cuando se tenga una estrategia exportadora clara, los empresarios colombianos pueden beneficiarse de esta ventana de oportunidades".

Entre los productos colombianos que tienen oportunidad de remplazar a los chinos en EstaIdentificamos que, de las 5.745 partidas (productos chinos) impactadas con los aranceles estadounidenses, Colombia puede exportar 740 a EE. UU.".

María Claudia Lacouture, directora de la Cámara de Comercio Colombo Americana (AmCham). dos Unidos están las manufacturas como llantas de camión, el tejido de punto de fibras sintéticas, la sacarosa y hasta accesorios de tubería.

Lacouture también indica que, pese a la alta tensión que se vive en este momento entre Estados Unidos y China, "es muy probable que haya un arreglo sensato a tiempo, o al menos un acuerdo sobre lo mínimo que evite un escalonamiento descontrolado de retaliaciones. Hay puntos claves para la administración Trump, como la propiedad intelectual, y buena parte de la discusión entre los dos países tiene ese tema como punto central".

Aunque las negociaciones sigan programadas por al menos otro mes, las discusiones traerán una gran cantidad de tensión que se reflejará en los mercados. Además, Trump amenazó con un posible incremento de aranceles a otros US\$325.000 millones en bienes chinos, por lo que Colombia y el mundo deberán prepararse para al menos otro mes de volatilidad en la tasa de cambio, y en caso de no resolverse esta disputa comercial, sectores como el cafetero deberán estar listos para una mayor caída en los precios. Sin olvidar que, al parecer, aun con esta dura crisis puede haber oportunidades.

## EL AMOR DE MAMÁ ES EL ÚNICO QUE REESCRIBE LAS REGLAS

HUAWEI P30 Pro



POR LA COMPRA DE UN **HUAWEI P30 PRO O P30**, LLÉVATE UN

HUAWEI WATCH GT ELEGANT

Y SORPRENDE A MAMÁ EN SU DÍA



HUAWEI P30



Promoción válida del 1 al 15 de mayo de 2019 o hasta agotar existencias, lo que suceda primero. En Claro: 150 unidades disponibles a nivel nacional del combo Huawei P30 con Huawei Watch GT Elegant. En Tigo: 95 unidades disponibles a nivel nacional del combo Huawei P30 Pro con Huawei P30 gro con Huawei P30 y unidades del combo Huawei P30 Pro con Huawei P